

Precio de suscripcion:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 9.—El Patrocinio de San José.
Lunes 10.—san Antonino arzobispo de Florencia.
Martes 11.—santos Florencio mártir.
Miércoles 12.—santo Domingo de la Calzada confesor.

Cultos

Domingo 9.—La Misa y oficio divino son del Patrocinio de san José, Esposo de la Beatísima Virgen Maria, con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 3.ª despues de Pascua.

En la Catedral fiesta en honor del Patrocinio de san José, predicando el M. I. Sr. D. Juan Morera Canónigo. Despues de Nona Procesion con la imagen de san José á san Antonio.

En el Rosario á las 3 y media corona cantada en honor del Patriarca san José y acto continuo la rogativa por la liga de oraciones.

Continúa en la misma Iglesia la oracion de 40 horas y ejercicio del mes de Maria, esponiendo el Santísimo á las 7 de la tarde y reservando á las 8 y media, y prelicará el M. I. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

En san Francisco á las 7 y media tienen la Misa de comunión general los Hermanos de la V. O. T., en la misa conventual homilia por el R. Sr. Ecónomo, y á las 3 y media de la tarde Rosario y reunion mensual.

En san Agustin los congregantes de san Luis Gonzaga tienen la misa de comunión á las 7 y media, y á las 3 y media de la tarde exposicion de S. D. M. Rosario, ejercicio y Plática por el M. I. Sr. Arcediano. Al anochecer visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia capilla, pudiendo ganar indulgencia plenaria los cofrades que asistan preparados con los sacramentos de la penitencia y comunión.

El devoto ejercicio del mes consagrado á Maria Santísima, tiene lugar en las iglesias y horas de costumbre.

Lunes 10.—La Misa y oficio divino son de san Antonino obispo y confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los santos Gordiano y Epímaco mártires.

Martes 11.—La Misa y oficio divino son de san Pio V, Papa y confesor, con rito doble color blanco.

Miércoles 12.—La Misa y oficio divino son de santo Domingo de la Calzada confesor, con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El décimotercero centenario de la conversion de los ingleses.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, porque vuelva de nuevo al catolicismo Inglaterra, que se honra con el hermoso título de Dote de Maria.

PROPÓSITO

Pedir é invitar á que otros pidan al Señor la conversion de la antigua *Isla de los Santos*.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los padres y madres de familia.
 - 2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 4, Santa Mónica.
» 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-

cion de sufragios por el alma de D.ª Agueda Anglada, Directora de coro de la Archicofradia del Corazon de Jesús, y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Ejecucion de los reos del crimen de la calle de Cambios Nuevos

(Del Correo Catalan)

Segun las referencias que á nosotros llegan, los reos pasaron su última noche muy intranquila. El reverendo Padre Martorell, del batallon cazadores de Alfonso XII, estaba en la capilla de Aschieri, quien se manifestaba muy atento á las exhortaciones del sacerdote, habiendo confesado por dos veces, pero ni aun en el último momento ha querido renegar de sus ideas anarquistas. El reverendo Padre Guillermo Puig, capellan de los cazadores de Figueras, y el reverendo Padre Solanillas, del regimiento de Almansa, atendian á los demás reos, dos de las cuales se han negado siempre a escuchar la palabra de los ministros del Señor.

A las dos de la madrugada ha subido al castillo el médico mayor don Abilio Saldaña.

Poco despues han penetrado en la fortaleza, situándose en la plazuela de la misma, dos furgones destinados á conducir al cementerio los cadáveres de los reos. Uno de los furgones tenia una cruz, y era el destinado á los reos que ayer se confesaron: al otro, sin ningun distintivo religioso, á los que no habian querido recibir los auxilios espirituales.

A las dos y media de esta madrugada ha salido del cuartel de los Dochs el regimiento de caballería de lanceros del Príncipe, que silenciosamente se ha dirigido al pie de la montaña de Montjuich, en donde le esperaba el regimiento de cazadores de caballería de Tuetan. A las tres y cuarto se ha puesto al frente de ambos regimientos el general Makenna, quien ha ordenado que subieran la carretera y se colocaran al rededor del camino que mira los baluartes del castillo por la parte de Sans.

Por la montaña hemos visto á varias parejas de la Guardia civil de infanteria y caballeria y numerosos agentes de policia al mando del señor Plantada, que han permanecido allí durante la noche. La oscuridad era tan completa que varios caballos tropezaban, despidiendo dos de ellos á los ginetes, si bien, afortunadamente, no recibieron daño de consideracion.

El público, cada vez más numeroso ha tomado posiciones para presenciar la ejecucion, habiéndose permitido que se colocará en el talud del camino cubierto al rededor de la fortaleza. Habia tambien por allí muchos agentes de policia é individuos de la Benemérita.

Al dar las cinco el reloj de Montjuich el corneta de órdenes del general Makenna ha señalado el toque de atencion, que ha sido repetido en el acto por el corneta de infante-

ria. Dos compañías de cazadores de Figueras han salido por la paterna que da al foso y se ha destacado de los mismos una seccion de soldados, que eran los designados por la suerte para cumplir la sentencia.

Diez minutos más tarde han aparecido al pié de la paterna los Hermanos de la Paz y Caridad, procedidos de un Crucifijo que era sostenido por el Rdo. P. Martorell, capellan del batallon de cazadores de Figueras: seguia en pos de los Hermanos y rodeado por cuatro soldados el reo Tomás Aschieri Fosatti; con la cabeza descubierta, vistiendo blusa y los brazos atados codo con codo. Pocos pasos despues, y tambien rodeado por los Hermanos de la Paz y Caridad y un reverendo sacerdote que le prodigaba saludables consejos, seguia el reo Luis Mas. Trás él iban Nogués, Molas y Alzina; todos vistiendo blusa y con las manos atadas á la espalda.

Nogués y Molas no iban acompañados por ningun sacerdote, pues hasta los últimos momentos han rechazado cinicamente los cariñosos consuelos de la Religión. El primero de estos desgraciados caminaba al lugar de la ejecucion con ademan descompuesto y lanzando miradas atrevidas á los grupos de curiosos que silenciosamente contemplaban tan triste espectáculo.

La comitiva ha dado la vuelta al foso, y al llegar junto al baluarte se ha detenido. El capitán que mandaba el piquete ha dado la voz de ¡preparen! é inmediatamente se han separado de los reos los soldados que les custodiaban, los Hermanos de la Paz y Caridad y los reverendos sacerdotes, pero no sin que antes el capellan del batallon de cazadores de Figueras pusiera el Crucifijo ante los labios de aquellos desgraciados: solamente Aschieri y Mas besaron la cruz; los otros hicieron un gesto negativo.

El silencio era sepulcral; nadie pronunciaba una palabra para no perder detalle de tan triste acto. El Mayor de plaza que, con el Juez militar señor Marzo, presenciaba de cerca la ejecucion, ha dado á los reos la voz de arrodillarse. Los cinco han hincado ambas rodillas, y en el acto Aschieri dió un grito de ¡Viva la anarquía! que fué contestado por Nogués, quien ha gritado con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Asesinos! ¡Viva la revolucion social! ¡Soy inocente! Los demás reos tambien dieron voces pidiendo venganza, y uno de ellos (creemos era Nogués) ha dado por dos veces la voz de ¡fuego!

El capitán señor Aloy, que mandaba el piquete, movió el sable y sonó una descarga. Cuatro de los reos cayeron de cabeza al suelo, pero Alsina, permanecia arrodillado no le habia tocado ningun proyectil. Inmediatamente se han oido cuatro disparos y el cuerpo de este último quedó tendido sobre el lado derecho de cara al público. Los soldados del piquete hicieron seguidamente algun otro disparo para rematar á Mas y á Molas, cuyos cuerpos se agitaban todavia.

Un facultativo ha examinado los cadáveres.

ros de Ascheri, Mas y Alsina, llevan la placa insignia de la Congregacion de la Paz y Caridad; no así los que guardan los cuerpos de Nogués y Molas, por haber querido morir fuera del seno de la Religión católica.

Seguidos por varios agentes de policía y guardia civil han sido trasladados los ataúdes en los furgones al Cementerio nuevo, en cuyas inmediaciones esperaban centenares de curiosos.

A las cinco y media el general Makenna ha dado orden para que se retiraran los regimientos de caballería, los cuales se han dirigido á sus cuarteles pasando por el paseo de Colon. El batallón de Figueras también batió marcha, regresando al castillo.

Dios haya acogido en su seno el alma de aquellos desgraciados que á última hora le han reconocido.

INFORMACION TELEGRAFICA

El señor Cánovas ha manifestado que son inexactos los propósitos que se atribuyen al Gobierno de modificar la actual situación de los deportados cubanos.

Ha negado asimismo que haya desembarcado ninguna expedición filibustera en las costas de Guantánamo.

Como se hiciera notar al jefe del Gobierno la versión circulada por la prensa respecto á que los romeristas se abstendrán de votar en lo relativo á la comunicación del Gobierno dando cuenta á las Cortes de la aplicación de las reformas antillanas, el señor Cánovas ha dicho que dudaba de que los romeristas hicieran tal cosa, pero que no le extrañaría, por cuanto hay ya precedentes en esta materia, recordando al efecto que el señor Villanueva, subsecretario del señor Sagasta, votó contra los fusionistas cuando las reformas de Maura, y que el señor Saavedra, silvelista, votó contra las reformas, á pesar de haberlas dado su voto el señor Silvela.

El señor Cánovas ha terminado declarando que en el elemento conservador todo cuanto á las reformas concierne será de libre votación.

—El ministro de Turquía en esta Corte ha recibido un telegrama del comandante en jefe del ejército turco de Janina diciendo que sus tropas han reconquistado la plaza de Louro, causando á los griegos bastantes bajas.

—El Nuncio de Su Santidad ha presentado al duque de Tetuán al ablegado portador de la birreta cardenalicia para el R. dmo. Arzobispo de Santiago señor Martín Herrera.

—El señor Navarro Reverter ha conferenciado con el subsecretario de Ultramar, quien ha explicado extensamente la situación de los recursos con que se cuenta y ha expuesto la necesidad de arbitrar fondos para la campaña.

También ha celebrado el señor Navarro Reverter una entrevista con una Comisión del Consejo de Administración del Banco de España para tratar de las operaciones de crédito en proyecto.

—*El Correo*, comentando la solicitud de la Cámara de Comercio pidiendo la supresión de las corridas de toros en los días laborables, dice que el jueves próximo se verificará una de ocho toros, y desde luego puede contarse con que las oficinas públicas estarán desiertas, gastando muchos lo que no tienen.

El colega pone al final del comentario estas palabras: «¡Y siga la juerga!»

En la Embajada de Francia se ha recibido un despacho de París dando cuenta de un formidable incendio ocurrido en el Bazar de la Caridad de aquella capital, donde se celebraba una tómbola de beneficencia.

El fuego se inició en un aparato cinemató-

grafo, propagándose con gran rapidez, y á causa de la inmensa concurrencia que en dicho Bazar había, se produjo una confusión espantosa, atropellándose todos para ganar la salida y originando esto muchas desgracias.

En el citado despacho se dice que los muertos ascienden á 30 y que los heridos son numerosos, figurando entre éstos la esposa del cónsul de España, señor Flores, y la duquesa de la Torre.

—Un despacho particular de Manila fechado el 4 dice que nuestras tropas han tomado Indang, causando al enemigo numerosas bajas.

De Berlín anuncian que el 31 del corriente se verificará la boda de la princesa María Teresa, hija del príncipe Luis Leopoldo de Baviera, con don Fernando de Borbon y de Borbon, duque de Calabria.

Los novios se proponen fijar su residencia en España.

—Los periódicos publican extensos telegramas sobre la catástrofe ocurrida en París con motivo del incendio del Bazar de Caridad.

Doña Isabel de Borbon, que asistía á la *Kermesse* que allí se celebraba, salió ileso.

El señor Duque de Tetuán ha pedido á la Embajada de España en la capital francesa nota de los españoles que hayan muerto ó sido heridos con motivo de la catástrofe. Cítase entre los últimos á la célebre pianista señorita Mercedes Rigalt.

El número total de las víctimas asciende á 200 muertos y 300 heridos. Entre los primeros cuéntanse las condesas de Guilhows y Saintperiwer, la condesa de Vouveral y la baronesa de Canel.

Han desaparecido la duquesa de Aleçon, la marquesa de Callifet y la baronesa de Reille.

Entre los heridos cuéntase la duquesa de Uzés y la señora del general Meunier.

—París 4.—Despachos de Volo transmitidos al «Daily Telegraph» de Londres dicen que en la batalla dada en Velestino el 30 de Abril los turcos tuvieron 600 bajas, no pasando de un centenar las pérdidas de los griegos.

—Dicen de Londres que son contradictorios los despachos que se reciben acerca de la situación del ejército griego, pues mientras unos lo suponen en línea de batalla en Farsalia, otros creen que ha marchado hácia el Sur en busca de mejores posiciones.

Es opinión general que los griegos no estaban en disposición para emprender la guerra, pues en los depósitos no tenían suficientes uniformes, víveres, armamento, ni municiones.

—En los últimos despachos recibidos de Atenas dicese que los griegos ocupan Karditza, punto situado á 60 kilómetros al N. O. de Farsalia, proponiéndose resistir allí el ataque de los turcos que se dirigen hácia ellos desde Trikala.

En Atenas son muchos los que creen que antes de tres días intervendrán las potencias en la cuestión turco-helénica.

Espérase que antes de esa fecha la escuadra griega hará algo de sensación.

La prensa ateniense sigue mostrándose muy apasionada.

Varios voluntarios italianos que en Larissa han caído prisioneros de los turcos, dicen que las tropas griegas sólo han hecho verdadera resistencia en el combate de Melouna.

—El nuevo secretario de la Legación de los Estados-Unidos en esta Corte, M. Fikles, hijo de aquel famoso representante norteamericano durante la anterior guerra cubana es

todavía muy joven, pues cuenta poco más de 25 años, y por esta circunstancia su nombramiento ha sido muy comentado, creyéndose además, que es un indicio seguro del próximo nombramiento del ministro plenipotenciario, ó sea el sucesor de Mr. Taylor.

UN SOCIALISTA.

Mr. Sturuel habla, en sus «Souvenirs de 1881,» de un socialista francés refugiado en Ginebra después de las jornadas de Junio; un energúmeno que para ganarse la vida comenzó á publicar un semanario de tres bemoles, titulado «El Reparto». Dividía en él la tierra en pedazos y la riqueza en porciones iguales, y les aplicaba su máxima favorita:

«La propiedad debe ser repartida por igual.»

Quiso la suerte del socialista que muriese por entonces un su pariente, dejándole heredero de 15.000 francos. Y en el número siguiente del periódico continuaba nuestro hombre la exposición de sus teorías, con esta ligera variante:

«La propiedad debe ser repartida por igual... siempre que pase de 15.000 francos.»

Fraternidad socialista.

M. Laterrade, senador radical-socialista de Gers, es un hombre divertido. Acaba de publicar un folleto en el que manifiesta la idea de que los estudiantes deben tutearse entre sí, lo que sucede en muchas partes, y que deben «tutear á sus maestros», lo que no sabemos suceda todavía en ningún lugar. Parece que esto ayudará en gran manera á la solución de la cuestión social.

GACETILLA.

Día de extraordinaria fiesta y de perdurable memoria para los habitantes de Alayor, puede conceptuarse el de la Santa Visita Pastoral de nuestro venerable Prelado al referido pueblo que fué el jueves de la presente semana. A pesar de ser aquel día laborable, apenas hubo persona que dejase de tomar parte en la general alegría que rebosaba aquella población, al verse por primera vez honrada con la visita de nuestro bondadoso Pastor.

No solo en Alayor sino también en todas las poblaciones de Menorca que han sido ya favorecidas con la visita de nuestro Prelado, aseguran sus habitantes, que no tienen recuerdo de haber presenciado jamás unos festejos tan generales y extraordinarios, como los que acaban de ver y con que se ha obsequiado al dignísimo Prelado menorquín.

La fama de sus cualidades eminentes ha recorrido velozmente de uno á otro extremo de la Isla y de ahí se ha originado esa especie de pugilato, con que los pueblos rivalizan para demostrar la satisfacción que sienten por poseer un Padre de tales condiciones que atraen y arrestran hácia él á sus hijos de una manera irresistible.

Como habíamos previsto que así sucedería, el pueblo de Alayor no ha ido en zaga á los demás ya visitados por el Sr. Obispo, en las demostraciones de veneración y respeto que en todas partes se le ha tributado.

La poblacion en masa se agolpaba á las calles del tránsito, por donde pasó S. S. Ilma. al entrar en la poblacion y mientras se dirigía acompañado de las Autoridades, á la plaza de la Constitucion donde habiase levantado elegante templete, en cuyo estrado revisióse de pontifical.

Luego desfiló ante S. S. una lucidísima procesion, compuesta de niños y niñas hombres y mujeres, llevando en sus manos ramilletes de flores naturales que echaban á los piés del Sr. Obispo conforme pasaban delante de él.

Las principales calles estaban muy engalanadas con arcos de mirto y sembradas de pinos, viéndose los balcones adornados con colgaduras y macetas, que daban un aspecto amenísimo á aquel cuadro, como si aquella poblacion, se hubiese convertido en delicioso y perfumado jardin.

La iglesia parroquial fué incapaz para contener aquella oleada de personas que deseaban ver y besar el Anillo á su Pastor y al retirarse éste á la casa rectoral, despues de haber bendecido solemnemente la muchedumbre, apenas podíase abrir paso del gentío que le saludaba y ovacionaba con un entusiasmo indescriptible.

Otro cuadro no menos encantador lo ofreció el pueblo de Alayor en la noche del referido día, en que aparecieron las calles iluminadas y ostentando muchos balcones y ventanas expresivas inscripciones y artísticos emblemas en hermosos transparentes dedicados al Prelado menorquin.

Bien por los alayorenses que de una manera tan digna supieron honrar á nuestro venerable Prelado, merecedor por cierto de tales demostraciones y festejos por las singulares cualidades que le adornan y le captan inmediatamente las simpatías de todos.

La Comisión mixta de reclutamiento en sesión celebrada el día 30 de Abril último acordó declarar totalmente excluidos á los mozos.

José Galiana Moreno.
Marcos Gornés Fiol.
Jaime Triay Anglada.
José Juaneda Pons.
Miguel Taltavull Monjo.

Excluidos temporalmente.

José Gener Piris.
Cristóbal Mercadal Venys.
Soldados.

Pedro Casasnovas Gelabert.
Miguel Anglada Vivó.

En observación.

Juan Serra Mir.

Por noticias particulares hemos sabido que en la mañana de anteayer entraron en el puerto de Mahón los *destroyers Terror y Furor*.

Desde el día primero de Mayo debía introducir la Compañía Arrendataria de Tabacos nuevas reformas en la elaboración del tabaco llamado Virginia, entrefino y habano.

Estas reformas, de llevarse á cabo, influirán en el precio que rige en la actualidad, costando el paquete de cigarrillos comunes que hoy cuesta un real, 20 céntimos de peseta; los paquetes de 40 valdrán 35, reduciéndose un milímetro el largo del papel y cinco ó seis gramos de peso el paquete.

El tabaco habano en paquetes bajará

cinco céntimos de peseta en cada 17 cigarrillos, y quizás también se modifique la clase de elaboración y precio de los cigarrillos peninsulares (puros), que valdrán como antiguamente tres, seis y 12 céntimos.

A D. Eugenio Sevilla Alba, maestro electo de Alayor (Menorca) se le ha concedido prórroga para tomar posesion de su nuevo destino.

En la fiesta de los Juegos Florales que se celebró el día 2 del actual en Barcelona no se adjudicó el premio del Sr. Obispo de Menorca otorgándose el accesit al laureado poeta D. Antonio Borí y Fontestá por su poesia titulada «Relació historica de la conquista de Menorca.»

Asi lo leemos en un colega.

La comision encargada de formar la candidatura para la eleccion de concejales presenta á los señores siguientes:

D. Juan Capó Vives
» Juan Pons Nieto.
» Miguel Sintes Mercadal
» Pedro Monjo Moll
» Lorenzo Cardona Cabrisas
» Antonio Franco Sastre
» Juan Vazquez Monjo
» José Comellas Fulcará
» Jaime Pons Seguí
» Miguel Mercadal Gener.

Pronósticos de Noberlesoom para la actual quincena.

Los cuatro primeros dias serán por punto general, de buen tiempo.

Una importante depresion aparacerá el miércoles 5 por el SO. de nuestra Península, teniendo su base en los parajes de Madera. Actuará directamente sobre nuestras regiones en la direccion SO. NE. Producirá lluvias tempestuosas bastante generales.

El jueves 6 se trasladará el centro de la depresion del dia anterior á la Argelia, pero bastante alarmada su intensidad inicial, á causa del avance de una nueva depresion por el NO. Todavía será sensible su accion en el Mediodia y Levante de España.

El viernes 7 una depresion procedente del Atlantico tendrá su centro al NO. de España y ha de producir un régimen chubascoso, bastante general, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 8 la depresion descrita el dia anterior se aproximará rápidamente á nuestra Península, y por otra situada hacia los parajes de Madera. Extenderán ambas su accion por nuestras regiones, y ocasionarán lluvias generales con algunas tormentas y vientos duros de entre SO. y NO. Fuerte temporal en nuestros mares.

El domingo 9 se alejará hacia el N. el centro de la depresion del NO. de España, y su accion será poco sensible en nuestra Península.

El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias el 12 y 14. Este período lluvioso será producido por una importante é insistente depresion de gran

intensidad. Temporal en nuestros mares.

El jueves 14 el centro de la depresion del dia anterior se dirigirá hacia el N., extendiendo rápidamente su influencia por la Europa occidental. Seguirán siendo generales y copiosas las lluvias, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 14 la depresion descrita en los anteriores dias penetrará en el continente. Uno de sus centros atravesará nuestra Península. Por tal motivo serán las lluvias más generales aún que en los dias anteriores, y más abundantes, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 15 cambiará rapidamente la situacion metereológica, restableciéndose el equilibrio atmosférico, y solo quedarán restos de la depresion de los dias anteriores en el Mediterráneo y regiones vecinas de él.

VARIEDADES:

CHARADAS.

De un antiguo patriarca
mi primera el nombre acusa;
la segunda con la cuarta
suele terminar en punta;
cierto rio de la Europa
la tercera nos anuncia;
y mi todo es una flor
de duradera hermosura:

JACINTO.

Solucion á las charadas del miércoles pasado:

A la 1.ª MA-RÍ-A.

A la 2.ª A-SI-RIO.

En el verso 3.º de la 1.ª se puso por equivocacion: «y la cuarta,» debiendo decir: «y la tercia.»

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 8.—3'30 m.

El Gobierno ha ultimado una operacion de crédito la cual consiste en una nueva emision de Obligaciones de Aduanas, que el Gobierno irá prignorando en el Banco de España segun lo vayan exigiendo las necesidades, y que ascenderá á unos doscientos millones de pesetas.

Se hacen gestiones á fin de que el Banco de España rebaje el descuento á 4 y medio por 100.

Barcelona 7.—7'30 noche.

Interior 64'62.—Exterior 78'45.—Cúbas 79'25
—Trasatlánticas 50'00.—Exterior Paris 61'25
—Cúbas 90 id. 310'00.

El cirio pascual

Desde el sábado Santo hasta el día de la Ascensión debe estar encendido el cirio pascual, todo el tiempo que Jesucristo pasó sobre la tierra después de su gloriosa resurrección.

El rito del oficio del sábado Santo, muy interesante por su piadoso simbolismo, es la bendición del fuego nuevo, ó sea el cirio pascual.

Este cirio representa á Jesucristo, figurando antes de ser encendido la muerte de nuestro Salvador y su resurrección desde que comienza á arder.

Materialmente, recuerda bajo un doble aspecto, la columna de nubes que cubrió la partida de los hebreos al abandonar el Egipto y se transformó en columna de fuego para guiar los pasos del pueblo de Dios.

El peso del cirio era en otro tiempo mucho mayor que hoy. El de la basílica de San Juan de Letrán no pesaba menos de ochenta libras, y el de la catedral de Chartres setenta y dos. En muchas iglesias se procuraba que pesase exactamente treinta y tres libras, á fin de honrar de este modo los treinta y tres años de la vida mortal del Salvador.

Antiguamente se trazaba, ya sobre la cera misma del cirio, ya sobre pergamino ó tabla adheridos á él, toda suerte de inscripciones religiosas y especialmente las referentes á las fiestas movibles del año. El *Glosario* de Du Cange da el texto de la tabla pascual fijada en el cirio de la Santa Capilla en 1327; contiene la tabla, entre otras indicaciones, las fechas de la recepción de la corona de espinas, de la muerte de San Luis y de su canonización.

Estos usos no se han conservado; pero en todas las iglesias donde hay recursos para permitirse estos lujos, el candelero del cirio pascual suele ser de gran valor. En San Mauricio de Angers lo forma una columna de mármol de tres metros de alto colocada delante del altar mayor.

El candelero pascual de la catedral de Noyon es de hierro forjado, de piedra los de San Clemente y San Laurencio, en Roma, y en el de San Juan de Letrán lo forma una columna de bronce cuya base reposa sobre un león.

En nuestro San Francisco el Grande, si mal no recordamos, debe de haber un candelero que expresamente se mandó construir y cuyo dibujo era muy artístico.

Ya hemos dicho que el cirio representa la muerte y la resurrección de Cristo; añadamos que los cinco granos de incienso dispuestos sobre el cirio en forma de cruz representan las cinco llagas, mientras que el incienso mismo recuerda los perfumes preparados por la Magdalena y sus compañeros después del entierro de Nuestro Señor.

Verdaderamente, el simbolismo del cirio pascual es poético y conmovedor; la Iglesia católica sabe hablar maravillosamente á los ojos y al corazón á un mismo tiempo.

Últimas palabras del famoso mason y revolucionario Riego.

«Padre, mi vida entera es un tejido de iniquidades; no registro en mi conciencia cosa alguna acreedora á tanto beneficio como Dios me hace; pero si á obra alguna mia debe atribuir el que Dios se compadezca de mi alma, esta soio recuerdo: Cuando niño mi santa madre me llevaba todos los días á la capilla del Rosario de la iglesia de Santo Domingo

de Oviedo, y allí de rodillas, rezábamos juntos el Rosario de la Virgen.

Murió mi querida madre, y desde entonces bien como recuerdo de cariño á la autora de mis días, bien como resto de devoción á la Santísima Virgen, jamás dejé un solo día sin rezar el santo rosario.»

Lo cual demuestra dos cosas: el grandísimo poder de esta hermosísima devoción y que á la hora de la muerte todos dejan de ser revolucionarios.

ELECCIONES

Publicada la convocatoria para las elecciones generales de Concejales para la renovación biennial de los Ayuntamientos convoco á todos los electores de este término municipal, para que el día 9 de Mayo próximo concurren á emitir sus sufragios en las Secciones que se expresan á continuación.

Distrito 1.º

Consta de 1.127 electores.
Le corresponde elegir cuatro concejales.
Lo forman las Secciones 1.ª 2.ª y 3.ª

Sección 1.ª

Escuela Pública elemental segunda de niñas, San Cristóbal 3.

Comprende las calles de M.ª Quadrado, plaza Catedral, Mayor Borne, plaza Borne, Mirador, Horno, Cuesta Mar, Brecha, San Sebastian, Obispo, San Rafael, San Miguel, y Zona rural del Norte.

Sección 2.ª

Escuela 1.ª de niñas calle de José M.ª Quadrado número 39.

Comprende las calles de san Jaime, Andronas San Bartolomé, san Cristóbal, Rocas, santa Elena, san Clemente, san José, santa Clara, Fuente, Norte, Rosalia y Auxiliadora.

Sección 3.ª

Escuela elemental de niños, Santo Cristo número 2.

Comprende las calles del Dormitorio, No Pasó, Notario Quintana, Arco, Alfonso III, Martorell, Principe, Cruz, Curniola, san Antonio y Zona rural del Este.

Distrito 2.º

Consta de 491 electores.
Le corresponde elegir dos Concejales.
Lo forma la Sección 4.ª

Calle del Hospital número 1 Escuela de Párvulos.

Comprende las calles de plaza Nueva, Mahon, Ramonell, plaza Alfonso, Isabel II, san Pedro, Estrecha, santo Cristo, Hospital, Socorro, Alayor, san Eloy, Parras, Celosos, Palma, plaza de la

Libertad, san Onofre, Castell Rupit, Muralla, Artruix, Conquistador, Oléo, Paborde Marti, Sor Agueda, camino san Juan y Zona rural del Sur.

Distrito 3.º

Consta 495 electores.
Lo forma la Sección 5.ª
Le corresponde elegir cuatro concejales.
Casas Consistoriales.

Comprende las calles del Obispo Vila, Santísimo, Artruix, plaza Cabrisas, san Juan, Beato Ramon, Alcántara, san Isidro, Negrete, Degollador, plaza Colon, san Nicolas, Marina, Asalto, Nueve Julio, Arguimbau, Purísima, san Francisco, san Gerónimo, Palau, Dolores, plazuela Rosario, y calle del Rosario.

Lo que se anuncia para conocimiento del Cuerpo electoral en conformidad á lo prevenido en el Real Decreto de adopción de la ley electoral vigente á las elecciones de Diputados provinciales y de Concejales.

Ciudadela 29 de Abril de 1897.—El Alcalde Francisco J. de Despujol.

LA MARÍTIMA.

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Expediciones directas entre Mahón y Barcelona por el vapor

NUEVO MAHONÉS

en el próximo mes de Mayo.

Salidas de Mahón los días 6 y 20 á las 5 de la tarde.

Salidas de Barcelona los días 10 y 24 á la misma hora.

Admite carga y pasajeros.

En Ciudadela se encarga del despacho de pasajes el BANCO DE CIUDADELA.

Ciudadela 26 Abril 1897.

Por el Banco de Ciudadela—El Director Gerente—Miguel Sintés.

Se ha establecido en esta ciudad, para prestar sus servicios en cualquiera clase de encuadernación; Antonio Anglada hijo, calle Conquistador número 64.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado,

SOLIDEOS

Se hallan de venta en el comercio de J. Canet.

Son de seda, de una sola pieza, forrados de fina badana.

DINERO.

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de *Cincuenta mil duros*, en partidas que no bajen de *diez mil pesetas*.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.